



Bau- und Verkehrsdepartement des Kantons Basel-Stadt

Städtebau & Architektur

► Planungsamt



GESAMTERNEUERUNG RHEINGASSE

Information

2020

Von der Strasse zur belebten Altstadtgasse

Anlässlich von Sanierungsarbeiten ab 2022 soll die Rheingasse ansprechender und fussgängerfreundlicher werden

Die Rheingasse lebt! Seit 2015 ist sie immer mehr Gastronomie- und immer weniger Strasse. Zahlreiche Bars, Restaurants und Geschäfte sowie Veranstaltungen wie die «Adväntsgass» laden ein zum Bummeln, Essen, Trinken und Verweilen.

2022 bis 2024 sind in der Rheingasse notwendige Erneuerungen an den Wasserleitungen, der Kanalisation und den Hausanschlüssen vorgesehen. Gleichzeitig schliesst IWB die Gasse ans Fernwärmenetz an.

Die Regierung des Kantons Basel-Stadt möchte diese Gelegenheit nutzen: Die Rheingasse soll ein neues Gesicht bekommen, das einer attraktiven Altstadtgasse für Fussgängerinnen und Fussgänger entspricht. Dabei kommen der 2015 verabschiedete Entwicklungsrichtplan Innenstadt sowie das Gestaltungskonzept Innenstadt zur Anwendung.

HEUTE



Die heutige Rheingasse mit klassischem Strassenquerschnitt

Perimeter Umsetzung



Vorgehen

Die zeitlichen Schritte zur Erneuerung der Rheingasse



Je nach Verlauf der einzelnen Schritte können sich die Termine noch ändern.

* Was ist eine öffentliche Planaufgabe?

Bei einer Planaufgabe werden Pläne und Dokumente über Bauvorhaben öffentlich aufgelegt. Diese rechtsverbindlichen Pläne und Dokumente können beim Kundenzentrum des Bau- und Verkehrsdepartements eingesehen werden. Rechtsverbindlich sind die Publikationen im Kantonsblatt sowie die beim Kundenzentrum des Bau- und Verkehrsdepartements aufgelegten Originaldokumente. Innerhalb einer gesetzlich geregelten Frist besteht die Möglichkeit Einsprache zu erheben.

Erneuerung Rheingasse

Von der charmanten Strasse zur charmanten Altstadtgasse

Die Rheingasse heute

Die Rheingasse sieht mit ihren zuweilen schmalen Trottoirs noch immer aus wie eine klassische Strasse für den Autoverkehr. Dies obwohl seit 2015 der Auto- und Lastwagenverkehr in der Basler Innenstadt eingeschränkt ist und viele Personen heute zu Fuss in der Rheingasse unterwegs sind.

Die Aufteilung in mehr Fahrbahn als Trottoir entspricht weder einer Strasse, auf der Fussgängerinnen und Fussgänger durchgehend Vortritt haben, noch einer Altstadtgasse mit viel Gastronomie. Die Trottoirränder erschweren nicht nur das Flanieren, sondern auch weitere Nutzungen wie das Positionieren von Tischen oder Ständen.

Was bringt die Erneuerung?

- Eine attraktive Altstadtgasse
- Besseres Flanieren für Fussgängerinnen und Fussgänger
- Übliche Strassenoberfläche für Basler Altstadtgassen (z.B. Münsterberg, Augustiner- oder Rittergasse)
- Platz auf der Gasse, um aktuellen und zukünftigen Entwicklungen gerecht zu werden
- Anschluss ans Basler Fernwärmenetz und sichere Trinkwasserversorgung

Zukünftige Rheingasse mit Blick Richtung Lindenberg



Die Rheingasse 2024

Die Rheingasse soll ihren Altstadt Häusern und ihrem historischen Charme besser gerecht werden. Wie etwa am Münsterberg, in der Augustiner- oder der Rittergasse pflästert das Tiefbauamt die Strassenränder mit geschliffenen Rheinwacken. Die Randsteine der Trottoirs fallen weg und die Fahrbahn wird angehoben, damit Fussgängerinnen und Fussgänger die ganze Strassenbreite nutzen können. In der Mitte der Strasse führt ein rund 3,5 Meter breites Asphaltband Autos und Velofahrende. In der Verlängerung des Referenz- und des Schafgässleins unterbricht eine Pflasterung das Asphaltband. Die reibungslose Anlieferung für Gastronomie und Geschäfte bleibt gewährleistet.



Asphaltband und geschliffene Wackensteine

Die bereits heute gültige Verkehrsordnung mit Einschränkungen für Motorfahrzeuge, durchgängigem Fussgängervortritt und Tempo 20 für Autos und Velos wird beibehalten.

Zukünftige Rheingasse mit Blick Richtung Greifengasse





Kontaktperson

Herr Renato Agosti

Projektleiter Städtebau & Architektur

Telefon +41 (0)61 267 61 08

E-Mail: renato.agosti@bs.ch

**Bau- und Verkehrsdepartement
des Kantons Basel-Stadt**

Städtebau & Architektur, Planungsamt

Dufourstrasse 40/50, 4001 Basel

Telefon +41 (0)61 267 92 25

www.bvd.bs.ch

www.planungsamt.bs.ch

© 2020

Bau- und Verkehrsdepartement des Kantons Basel-Stadt
Städtebau & Architektur, Planungsamt

Redaktion: Renato Agosti, Projektleiter, Planungsamt

Visualisierungen: Westpol Landschaftsarchitektur, Basel

Fotos: Julian Salinas Fotografie, Basel

Gestaltungskonzept und Realisation: Porto Libro, Basel

Entwurf: Renato Agosti, Planungsamt

Druck: buysite AG, Basel

Papier: 100 % Recycling, FSC-zertifiziert und CO₂-neutral